

EL REGIONAL DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA NOCHE

Ultimas noticias y telegramas de la madrugada y de la tarde

Año XI

Castellón.—Jueves 9 de Abril de 1903

Núm. 2.046

Documento histórico

La inicua sentencia

Yo, Poncio Pilatos, presidente en la inferior Galilea aquí en Jerusalén, regente del Imperio romano dentro del Palacio de Archipresidencia, juzgo, sentencio y pronuncio que condono a muerte a Jesús llamado de la plebe Nazareno y de patria Galileo: hombre sedicioso, contrario de la ley de nuestro Senado y del grande emperador Tiberio César. Y por la dicha mi sentencia determino que su muerte sea en cruz, fijado con clavos a manera de nec; porque aquí juntado y congregado cada día muchos hombres pobres y ricos, no ha cesado de remotos tumultos por toda Judea haciéndose hijo de Dios y Rey de Israel, con amenazarles la ruina de esta tan insigne ciudad de Jerusalén y su templo y del sacro Imperio negando el tributo al Cesar y por haber tenido atrevimiento de entrar con ramos y triunfo con gran parte de la plebe dentro de la misma ciudad de Jerusalén y en el sacro templo de Salomón.

Mando al primer centurión llamado Quinto Cornelio que le lleve por la dicha ciudad de Jerusalén a la vergüenza, ligado, así como está azotado por mi mandato. Y séanle puestas sus vestiduras para que sea conocido de todos y con la propia cruz que ha de ser crucificado. Vaya en medio de dos ladrones, por todas las calles públicas que así mismo están condenados a muerte por ciertos homicidios que han cometido para que de esta manera sea ejemplo de todas las gentes y malhechores.

Quiero asimismo y mando por esta mi sentencia que después de haberle así traído por las calles a este malhechor le saquen de la ciudad por la puerta Pagora, la que es llamada ahora Antoniana y con voz de pregouero que diga todas estas culpas en esta mi sentencia expresadas y le lleven al monte que se dice Calvario donde se acostumbra a ejecutar y hacer la justicia de los malhechores y facinerosos y fijado y crucificado en la misma cruz que llevase, como arriba se dijo, quede su cuerpo colgado entre los dichos dos ladrones. Y sobre la cruz, en lo más alto de ella, le sea puesto el título de su nombre en las tres lenguas que ahora más se usan; conviene saber: hebrea, griega y latina, y que en todas ellas y en cada una diga: «Este es Jesús Nazareno, Rey de los judíos» para que todos lo entiendan y de todos sea conocido.

Asimismo mando, so pena de perdición de bienes y de la vida y de rebelión al Imperio romano que ninguno de cualquier estado y condición que se atreva temerariamente a impedir la justicia por mí, cuando hacer, pronunciada, administrada y ejecutada con todo rigor según los decretos y las leyes romanas y hebreas.

Año de la Creación del mundo cinco mil doscientos treinta y tres, día veinticinco de Marzo.

Poncio Pilatus Judea et gubernator Galilea inferioris pro Romano Imperio qui supra proprio manu.

Desde Valencia

Nuestro activo corresponsal en la ciudad del Turia nos remite las siguientes notas que la censura impidió ayer nos fueran conocidas:

«Martos, cansado sin duda de que se le llame el prisionero del Temple, ha querido hoy salir a la calle, sin comprender que en Valencia, no puede haber tranquilidad estando él y que su presencia provoca unánimes protestas.

A las seis de la tarde salían los escolares de la reunión celebrada hoy, cuando han sabido que el Gobernador estaba en la Alameda.

Inmediatamente se han puesto en marcha para dirigirse a dicho punto, pero un nuevo aviso les ha puesto sobre la verdadera pista de Martos.

Este venía de la plaza de la Reina, y al ver los grupos que se acercaban, se ha dirigido hacia el Temple.

En la calle de Salvá ha visto que una manifestación le cortaba el paso, dando mueras y pitando.

Entonces se ha apeado del carruaje, guareciéndose en la casa número 14 de dicha calle.

Sobre el carruaje han caído varias piedras.

El cochoero ha sacado un revólver, camuflándolo de bolsillo.

Afortunadamente para el gobernador, en la casa donde se ha refugiado tiene establecido su despacho el correor Sr. Bigné, y allí ha entrado el gobernador, llamando por teléfono a la guardia civil.

Entretanto la manifestación engrosaba.

La casa estaba ya cercada.

Por todas partes salían gritos de ¡Muera Martos! ¡Muera el gobernador!

La pita era cada vez mayor.

Quince minutos después llegaba una numerosa sección de la guardia civil montada, que ha despejado la calle.

Desde los patios se silbaba a Martos y se daban mueras.

El Gobernador ha podido, por fin, salir de su albergue, y escoltado por la benemérita (!), se ha retirado.

Detrás han seguido los grupos diseminados.

La policía ha hecho dos detenciones.

CRONICA

Suspendidas por breves días las luchas mundanas, véñese hoy a todas las clases sociales rendir fervoroso culto a los grandes misterios del Cristianismo.

Autoridades, corporaciones, todo el pueblo, acude a los templos a visitar los sagrarios, cumpliendo con el sagrado deber que nos impone nuestra Santa Religión.

Hoy como mañana, días de verdadera contemplación, en que todo es

dolor y tristeza, el hombre de sanos principios y buenas creencias, no aparta su imaginación del acto sublime realizado por nuestro Redentor, sacando el provecho debido ante el grandioso ejemplo que dió al mundo el Hijo de Dios, sufriendo con santa resignación y humildad los tormentos de la pasión y las horribles torturas de su muerte.

Esta noche será trasladada la imagen de Nuestro Señor en el Huerto desde la casa del Clavario saliente D. Joaquín Dolz a la del entrante D. Julián Benedito.

Ambos amigos nuestros han adornado elegantemente sus viviendas para despedir y recibir respectivamente tan venerada imagen.

Vuelven a renacer las esperanzas de tener en nuestra capital a la compañía de ópera que dirige el maestro D. Arturo Baratta.

Después de terminado el compromiso que actualmente tiene dicha compañía, se reanudarán los tratos para que dé en nuestro teatro Principal varias funciones.

POR TELÉFONO

Primera conferencia

Madrid 9, 15'10.

El Imparcial

Se ocupa de lo que viene sucediendo en las Cámaras francesas, añadiendo que se ha comprobado la inocencia del ex-capitán Dreyfus.

Hombres como Zola y Jaurés constituyen una nueva humanidad, termina diciendo.

El Liberal

Comenta un suelto publicado por «Las Provincias» de Valencia respecto al pacto de carlistas y silvelistas.

Dice que esto no se había visto desde los tiempos de Marco Cristino é Isabel II.

En Palacio

Se ha verificado capilla pública en Palacio celebrándose los Santos Oficios.

S. M. el Rey ha lavado los pies a 12 pobres, asistiendo a este acto el Gobierno, cuerpo diplomático y alto personal palatino.

Jueves Santo

Hace un día espléndido; las calles y templos están sumamente concurridos viéndose gran número de hermosas mujeres luciendo las clásicas mantillas y adornadas con manojos de claveles.

La nota saliente del día de hoy es la circulación de tranvías, cosa que se suspendía otros años.

Tienda

Sevilla.—En el cortijo de Bonquet se ha celebrado la tienda de las reses del ganadero D. Félix Ursola. El encargado de ello ha sido el picador Melilla.

Han asistido «Guerrita», «Machquito», «Bonarillo», «Bombita-Chico», «Morenito de Algeciras» y muchos aficionados.

«Guerrita» ha recordado sus buenos tiempos capeando las reses.

Los aficionados le han aplaudido con entusiasmo.

Licenciamiento

Tánger.—El Sultán ha comenzado a licenciar a sus tropas.

Esta medida ha causado mucha sorpresa, pues no se explica el motivo que Abd-el-Azis deshaga sus ejércitos en momentos tan difíciles como los actuales.

Semana Santa

Murcia.—Han salido las cofradías: la que más ha llamado la atención fué la de la Preciosísima Sangre.

Este año se ha estrenado un Miserere del maestro Grau cuya música es inspiradísima.

Carta

El Sr. Abaitúa, abogado de la familia del «Hospicia» ha publicado una carta en los periódicos diciendo que el juzgado ejerce coacción sobre los vecinos de la calle de Lavapiés con el fin de que no declaren la verdad sobre la muerte del infeliz muchacho.

Segunda conferencia

Barcelona, 9, 17'10.

El día

Reina mucha animación por las principales calles y paseos, contribuyendo a dar mayor solemnidad al día el tiempo en extremo espléndido que hoy gozamos.

Las iglesias llenas por completo de devotos que van a celebrar la visita a los sagrarios.

Todas las mujeres con mantilla dan a esta capital un aspecto distinto al de costumbre.

Salmerón

Según lo tenía anunciado el martes llegará a esta el jefe de los republicanos Sr. Salmerón.

Sus correligionarios y amigos le preparan un feliz recibimiento para demostrar las simpatías que en ésta cuenta el ex-presidente de la República española.

Se ausenta

El exdiputado republicano por esta capital Sr. Sol y Ortega, piensa ausentarse durante el tiempo que duren las elecciones, con el fin de no intervenir seguramente en ellas recordando lo que en las pasadas le ocurrió con sus amigos.

Epidemia

Ha comenzado a desarrollarse en esta capital una epidemia colérica. Atribuyese a los gérmenes nocivos que en cantidad asombrosa contienen las aguas que aquí se utilizan.

Basado en esto el alcalde Sr. Monagal ha ordenado que el laboratorio municipal haga un minucioso análisis, a fin de comprobar estas sospechas y ponerle remedio en el caso de resultar exactas.

Fallecimiento

Ha fallecido el carretero que días pasados sufrió grandes quemaduras en el incendio ocurrido en la calle Nueva.

Mitín

Mañana se celebrará el mitín organizado para protestar de los sucesos ocurridos durante estos últimos días en Madrid y Salamanca.

Se cree que ha de acudir numerosa concurrencia pues solo se permitirá hacer uso de la palabra a los señores que lo soliciten.

Otros mitíns

En el Salón de las Delicias se está celebrando el mitín convocado por los empleados de los tranvías tanto eléctricos como de sangre.

También los carreteros se encuentran reunidos en el Salón Universal para acordar las proposiciones que han de presentar a sus patronos y en las cuales piensan seguir trabajando.

Ambas reuniones halláanse muy concurridas observándose bastante orden en las dos.

Los oradores pronuncian enérgicos discursos atacando a la burguesía.

Detalles

En el acto del Lavatorio celebrado esta mañana en Palacio, han ayudado a S. M. el Rey, los condes de la Alhama, Sotomayor, general Pacheco y obispo de Sión.

S. M. llevaba uniforme de capitán general de gran gala ostentando el toisón de oro.

El príncipe de Asturias el de general con el toisón de oro.

S. M. la Reina lucía un traje de color gris perla con adornos.

La infanta D.^a María Teresa azul celeste.

La infanta D.^a Isabel de color gris de acero.

El Gobierno ha asistido todo menos el ministro de la Guerra que aún continúa indispuerto.

Todos los ministros iban de uniforme excepto el Sr. Rodríguez San Pedro que llevaba frac luciendo la banda de Villaviciosa.

El acto ha sido de larga duración y terminado el cual se ha celebrado la procesión por las galerías interiores de Palacio.

Bolsa

Con motivo de la Santidad del día no se han celebrado operaciones en la Bolsa.

Suhotseoj.

DESDE VALENCIA

Valencia, 9, 4'10.

Tranquilidad

Reina tranquilidad durante el día de hoy.

La población está animada dedicándose todos a visitar los templos.

El Corresponsal.

El nuevo notario

D. Rafael Fabra y Caldach, (sucesor de D. Miguel Clemente Boix), ha establecido su despacho en esta ciudad, calle Mayor número 27, bajo.

Imp á c. de J. Martínez

JOSE GARRATALA
Café de «La Garrofera»,—Villavieja.

RECIBIMIENTO
MILLON
dico, 46

ÉN

RT

cia
a esta im-
competen-

pero la mu-
me obli-
de ABO-
los ABO-
el fraude.
ealidad,
ñados por

Luis)

